

También se mostró el virtual presidente Edmundo González, fondeado desde el 28 de julio

Machado sale de la clandestinidad para encabezar masiva marcha contra Maduro

Quien se robó los aplausos y encarnó las arengas, sin embargo, fue la líder opositora. Las protestas se multiplicaron por el mundo.

ALEJANDRO PARDO

De si es la madre de todas las batallas, eso se sabrá a medida que pasen las horas o los días. Lo cierto es que la anunciada protesta masiva contra Nicolás Maduro, el presidente cuestionado de Venezuela, fue convocada en 300 ciudades del mundo para este sábado 17 de agosto. Las manifestaciones se multiplicaron desde Caracas: Londres, Sydney, Berlín, Bruselas, Auckland, China, Ciudad de México, Lima. Incluso en Suiza, en un pequeño cartel luminoso en un tren, se leía "Venezuela Libre". En Chile, en tanto, hubo convocatorias en 16 ciudades, incluidas algunas como Santa Cruz, Castro, San Felipe y Los Andes.

En Caracas las protestas fueron masivas. María Corina Machado, líder del movimiento que busca defenestrar a Maduro, se sumergió en la clandestinidad después del 3 de agosto, cuando fue la última manifestación tras las amañadas elecciones del 28 de julio. Pero reapareció este sábado. También lo hizo Edmundo González -todo indica que fue el verdadero ganador presidencial de los comicios-, quien se fondeó el 30 de julio por la violencia



La líder de la oposición María Corina Machado encabezó la marcha.



La convocatoria en Caracas y otras ciudades fue masiva.

presión a nuestros testigos de mesa podría tumbar el resultado electoral, pero "no lo han logrado", sumó.

"Con inteligencia, con prudencia, con resiliencia, con audacia y pacíficamente, porque la violencia es del gobierno, seguiremos adelante", advirtió.

La oposición ha documentado con copias de las actas de votación que González obtuvo cerca del 70% de los votos. Diversos países,

incluido Estados Unidos, reconocieron a González como el triunfador en los comicios.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, y el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, se han transformado en actores relevantes ante la crispación. En una entrevista radial, Lula dijo: "Venezuela vive un régimen muy desagradable".

No consideró que el régimen de Venezuela "sea una dictadura", pero sí "un gobierno con sesgo autoritario".

Hasta las 18:00 de este sábado, la palabra "venecos" - como se apoda a los venezolanos - era trending topic en Chile, con casi 4.800 posts.

política ejercida por Maduro y por el maquinador del régimen, el diputado Diosdado Cabello. Machado había dicho que temían por sus vidas.

La de este sábado fue denominada la Gran Protesta Mundial por la Verdad en Venezuela. Machado dijo durante la manifestación en Caracas que no van a dejar las calles; mientras, pidió "hacer que cada voto se respete".

Agregó que para probar los resultados que otorgan la victoria a González, su coalición consiguió el 80% de las actas electorales. "¡En 24 horas teníamos las actas listas!", vociferó.

"El régimen pensó que con re-